



**Upcycling** ist eine Form des stofflichen Aufwertens. Dabei verarbeitet man Abfallprodukte oder andere nicht mehr genutzte Materialien in neuwertige Produkte. So werden aus alten Stoff- und Kunststoffresten zum Beispiel Schlüsselanhänger oder Taschen.

Foto: Augsburger Puppe

## Eine gemeinsame Verpflichtung

Zweiter Nachhaltigkeitstag im Aichacher Kreisgut mit vielen Aktionen – Programm für die ganze Familie

Von Nayra Weber

**Aichach** – Zum zweiten Mal findet heuer der Nachhaltigkeitstag im Wittelsbacher Land statt, organisiert vom Landratsamt Aichach-Friedberg. Er bietet einen „Markt der Möglichkeiten“, viele Informationen für Erwachsene und Aktionen für Kinder. Die Botschaft des Landkreises: „Wir können alle aktiv werden und nachhaltiges Handeln macht sogar Spaß.“ Das erklärte Lisa Artmaier von Nachhaltigkeitsmanagement bei der Vorstellung des Programms des Aktionstags. 2023 fand er das erste Mal statt, rund 100 Gäste kamen dazu ins Kreisgut nach Aichach.

„Als wir uns im letzten Jahr strategisch mit dem Bereich der Nachhaltigkeit im Landratsamt auseinandergesetzt

haben, wurde deutlich, wie viele Bereiche der Nachhaltigkeit wir bereit abdecken und welch tolle Projekte wir realisieren. All diese Maßnahmen wollten wir gebündelt unseren Bürgerinnen und Bürgern vorstellen“, erklärt Lisa Artmaier.

### Künstlerin Hazme Oktay bastelt „Give-aways“

Die Gäste sollen sensibilisiert werden für Inhalte rund ums Thema Nachhaltigkeit und durch Mitmachaktionen zum Handeln motiviert werden. „Außerdem wünschen wir uns viel Vernetzung an diesem Tag, denn nur gemeinsam können wir erfolgreich sein“, sagt Artmaier.

„Nachhaltigkeit ist nicht nur Umweltbildung, es hat auch eine soziale Dimension“, sagt

Eva Rösch, Luna Winter (beide Bildungsmanagement) erinnert dabei an die formulierten 17 Ziele für nachhaltige Entwicklung der Vereinten Nationen. Um sie – nicht nur – für Kinder verständlicher zu machen, wurden sie in „To do“ übersetzt. „So können sich alle angesprochen fühlen und engagieren“, sagt Winter. Die Nachhaltigkeitsziele beschäftigen sich zudem beim Nachhaltigkeitstag im Aichacher Kreisgut an verschiedenen Stationen vorort.

Die Highlights des Aktionstags: Die Abfallwirtschaft zeigt das Theaterstück „Kleine Elfe in Gefahr“ (14.30 bis 15.30 Uhr). Es ist für Kinder ab fünf Jahren geeignet und thematisiert Abfallvermeidung, Abfalltrennung und wilden Müll.

Der Jugend-Kreistag ruft zu einer Müllsammelaktion auf (14.30 bis 16 Uhr). Unter den Teilnehmern werden Preise verlost. Man kann spontan daran teilnehmen oder sich heute noch als Gruppe von drei bis zehn Personen anmelden per E-Mail an die Adresse matthias.matuschka@lra-fdb.de.

Eine einstündige Wanddeugung zum Sortenerhaltungsgarten (um 14.30 und 15.30 Uhr) ermöglicht der Bereich Umweltschutz.

Die Abteilung Nachhaltigkeitsmanagement am Landratsamt bietet einem Bastelzirkus zu den 17 Nachhaltigkeitszielen. Außerdem gibt es Infos zum ökologischen Fußabdruck.

In einem Quiz zu den 17 UN-Nachhaltigkeitszielen, welches die Bildungsbüro organisiert hat, kann man sein gewonne-

nes Wissen vertieft und wachsen lassen, zudem gibt es dabei Preise zu gewinnen. Auch beim Strom-Quiz kann man sein Wissen testen.

Es gibt kostenlos regionales Eis von Bauernhof Lidl in Mering. Gemüsesticks sowie Kaffee und Kuchen für die Gäste.

Vor dem eigentlichen Start des Nachhaltigkeitstags gibt es bereits das Theaterstück „Kleine Elfe in Gefahr“ für rund 50 bis 60 Kinder im Vorschulalter und eine Waldflege-Aktion mit Fünfklässlern (geladene Gruppen).

„Nachhaltigkeit ist nicht nur ein Schlagwort, sondern eine Verpflichtung, die wir alle gemeinsam tragen“, macht Landrat Klaus Metzger deutlich. Der Nachhaltigkeitstag steht daher unter dem Motto „Global denken, lokal handeln“. Der Landkreis-Chef ermutigt dazu, „sich aktiv zu beteiligen und neue Ideen mit nach Hause zu nehmen“. Jeder könnte einen Beitrag leisten, durch kleine Veränderungen im Alltag oder größere gemeinschaftliche Projekte, „damit auch die kommenden Generationen eine lebenswerte Umwelt vorfinden“.

Mit Infoständen werden der Donaumoosverein und die Medienzentrale des Landratsamts vertreten sein. Das Projekt Das Projekt reGIOcycle findet ebenfalls Platz vor Ort. Es widmet sich der Vermeidung, Substitution und nachhaltigen Kreislaufwirtschaft von Kunststoffen.

Die „Augsburger Puppe“, wie sich die Upcycling-Künstlerin Hazme Oktay nennt, wird zu Gast sein und mit Besuchern



Das Programm des Nachhaltigkeitstags stellen (von links) Eva Rösch (Bildungsmanagement) Lisa Artmaier (Nachhaltigkeitsmanagement) und Luna Winter (Bildungsmanagement) vor. Foto: N. Weber

Aichacher Zeitung

Freitag, 05. Juli 2024